

rrez, sobre el Mandatario, dijo: "Boric tiene que hacerse cargo de lo que pase con el pueblo cubano. Lo más curioso es que estas cosas nos las decía él antes".

¿Con quién se quiere congraciar este fulano? Al final del día, lo que hace es congraciarse con Estados Unidos". Lagos aseveró: "Si alguien piensa que por estar del lado del imperio se va a salvar de esta lógica, sea quien sea, está recontra-equivocado".

Insultar o burlarse de otra persona es un abuso verbal y psicológico que afecta o divide a la comunidad. Se olvidaron de los 32 soldados cubanos muertos por proteger a Nicolás Maduro. ¿Por qué terminó la coalición Apruebo Dignidad formada por el Partido Comunista y el Frente Amplio?

Derico Cofré Catril

Medicamentos en mall chino

● La reciente fiscalización realizada en un mall chino de Santiago, donde se detectó la venta irregular de medicamentos, no puede leerse como un hecho aislado ni anecdótico. Es una señal de alerta sanitaria que pone en riesgo directo a la salud de la población y evidencia fallencias estructurales en el control del mercado farmacéutico informal.

Los medicamentos no son bienes de consumo cualquiera. Su calidad, almacenamiento, trazabilidad y correcta dispensación determinan su seguridad y efectividad. La venta fuera del circuito autorizado -sin supervisión profesional, sin garantías de origen ni condiciones

adecuadas de conservación- expone a las personas a tratamientos ineficaces, eventos adversos y retrasos en diagnósticos oportunos.

Cuando el sistema no asegura el acceso, el mercado informal encuentra terreno fértil, transformando un problema social en un riesgo sanitario. La respuesta no puede limitarse sólo a sanciones. Se requiere fiscalización sostenida, educación sanitaria a la población, un fortalecimiento real del rol del químico farmacéutico como garante del uso seguro de medicamentos y la farmacia como centro de salud. Proteger la salud pública implica asegurar que cada medicamento que llega a las personas cumpla con estándares mínimos de calidad y sea dispensado bajo criterios técnicos y éticos.

*Francisco Álvarez
Académico Química y Farmacia,
U. Andrés Bello, sede Viña del Mar*

Un viaje que cambia vidas

● Hace algunos días tuve el privilegio de acompañar a niñas y niños de distintas regiones de Chile en un viaje muy especial al Centro Espacial Nacional de Inglaterra. Ellos y ellas fueron los ganadores del concurso Haz que Despeguen, una iniciativa que reconoce y premia la buena asistencia a la educación parvularia.

Este viaje no fue un premio cualquiera, sino una experiencia educativa única, pensada para mostrarles que aprender puede abrir mundos, despertar sueños y ampliar horizontes que muchas veces parecen lejanos.